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中国花协推荐牡丹为国花，网友：以为本来就是

你心中的国花，是什么花？
7 月 15 日，中国花卉协会发布《征求

牡丹为我国国花意见的通知》，并在中国花
卉协会官方网站发布《投票： 我心中的国
花》，面向公众开放网络投票通道，征求社
会对推荐牡丹为我国国花的意见。话题“中
国花协推荐牡丹为国花”瞬间登上热搜榜，
很多网友惊呼：“牡丹不是一直是国花吗？”

中国花卉协会表示，此次推荐牡丹作
为国花，综合了各方意见。 花协同时列举
国花的 5 个标准：起源中国，栽培历史悠
久，适应性强，分布广泛，品种资源丰富；
花姿、花色美丽大气，能反映中华民族优
秀传统文化和性格特征； 文化底蕴深厚，
为广大人民群众喜闻乐见； 用途广泛，具
有较高的生态、经济和社会效益。 花协认
为，牡丹原产中国，已有 4000 多年的栽
培历史，分布区域广，品种繁多；牡丹花色
鲜艳，雍容华贵，寓意富贵吉祥，被盛赞

“国色天香”“花中之王”；牡丹文化底蕴深
厚，唐代就被誉为国花；牡丹最能体现大
国风范，是国泰民安、繁荣昌盛、政通人和
的象征；牡丹集观赏、药用、食用于一身，
是惠民富民的朝阳产业。

截至发稿，话题“中国花协推荐牡丹
为国花”已有超过 3 亿的阅读量。“每日经

济新闻”官方微博发起的投票：你觉得选
几种国花好？ 已有超过 56 万人参与。 其
中，46 万人选择“一种，独一无二”，占到总
投票数的 82%，10.5%的人选择“四种，囊
括四海”，5%的人选择“两种，好事成双”，
剩下的人则在评论区留下了其他想法。

很多网友以为牡丹早就是国花了：
“啊？ 我一直以为牡丹本来就是国花。 ”
“我的天，我孤陋寡闻了，牡丹原来不是国
花吗？ ”“不是本来就是吗？ 我活到过去了
吗？ ”“从小到大一直以为牡丹就是国花
啊！ ”即便原来不是，也支持牡丹为国花：

“牡丹之爱，宜乎众矣。 ”“一种好，不容易
混淆。 牡丹有代表性。 庭前芍药妖无格，
池中芙蕖净少情。 唯有牡丹真国色，花开
时节动京城！ ”“牡丹大气中国独有。 ”“记
得以前有个武则天冬天去赏花、牡丹就是
不开花的故事，用来讲牡丹的气节。 无论
从外形还是寓意，牡丹适合做国花。 ”“牡
丹大气啊， 其他花用来代表中国略小气
了。 ”

推荐梅花、莲花作为国花的网友也有
不少：“我觉得梅花最好，傲雪凌霜，也是
我国一直以来文人墨客的所爱。 ”“梅花更
符合中华民族风骨气节。 ”“如果非要选一

个，那就梅花，凌寒独自开。 ”“予独爱莲之
出淤泥而不染，濯清涟而不妖。 ”“莲花一
身是宝，可食用、可药用，还能做成宝莲
灯，威力可大了。 ”“梅花，香自苦寒来，不
忘初心。 ”兰花、桂花、茉莉花都不错：“没
有人选桂花吗？回归尘土的乡土气息不正
是贯穿整个中华民族历史长河的内容吗？
桂花茶、桂花糕……”“茉莉花，有意义。 ”

“兰花和梅花，在精神上更好。 ”“我心目中
的国花：牡丹、梅花、兰花、荷花……”

还有网友觉得，祖国那么大，单纯用
一种花代表不了：“中国太大了，怎么能用
一种花来代表呢？ ”“56 种！ ”“原来不是
56 个民族 56 朵花吗？ ”“中国那么大，为
什么要选一种国花呢？ 依我看最好别选，
牡丹、月季、兰花、蔷薇、梅花、茶花甚至桃
花、梨花、石榴花，百花齐放、争奇斗艳，多
好！ 何必要去评个花王出来？ ”“每一种都
很好，百花齐放、诸子百家、百家争鸣、百
舸争流……”

此次中国花卉协会发起的国花投票，
还列举了其他 9 种花卉作为牡丹之外的
投票项：梅花、菊花、兰花、月季、杜鹃、茶
花、荷花、桂花、水仙。如果是你，支持什么
花成为中国的国花？ （马由）
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缺席4个假期、最长一次出差 19个月……一篇《我的爸爸》看哭网友

“我爸爸的心情真是千变万化， 一会
儿高兴，一会儿生气，一会儿愤怒，看我做
作业的时候他很严格，出去玩的时候他很
放肆，他温柔的时候像个天使，生气的时
候像一个恶魔……”近日，这篇来自江苏
省常州市武进区某小学生的作文被晒到
朋友圈后，立即引来了热议和点赞。 这篇
作文中的“爸爸”，是常州市公安局武进分
局有组织犯罪侦查大队二中队副中队长
承旭波，他的儿子程程还在上小学。

放暑假时，老师布置了一篇写家人的
作文，7 月 13 日，程程写了这篇《我的爸
爸》，尽管难得与爸爸相聚，但爸爸仍然是
他心中的超级英雄：“警察就像电影里的
超级英雄一样守护着世界的和平，无论刮
风下雨还是电闪雷鸣，都坚守在自己的岗
位上。 爸爸经常在外出差，所以大多数时
间都是妈妈陪我，这次暑假已经是第 4 个
假期没有陪我了，爸爸最长的一次出去了
19 个月！ 虽然爸爸不在家我的心里有些
难过，但是他能够帮助到更多的人，我觉

得还是值得的。 ”13 日，在刚刚结束当天
的案件线索梳理汇总后，依旧没有回家陪
伴孩子的承旭波在朋友圈看到妻子发的
儿子程程的作文《我的爸爸》，心中五味杂
陈，他随即也将其转发在了自己的朋友圈
并附言：“孩子内心的表达让我无言以对，
等我回家！ ”这条朋友圈也引发了承旭波
同事和好友们的共鸣。

据了解，2009 年，承旭波便进入扫黑
一线。 10 年来，承旭波参与侦破了多个黑
社会性质团伙，同时还破获了各类有影响
力的涉黑涉恶案件 20 余起。 涉黑恶案件
具有案件多、参与人员多、时间跨度长等
特点，在漫长的侦办过程中，任何一个民
警请假有事，工作必须由其他民警加班顶
岗，几天、几个星期，甚至几个月看不到家
人是常事。从警 13 年间，承旭波只有 2 次
休假，第一次是结婚休假，而第二次则是
2018 年因盲肠炎手术不得不住院。 程程
写下这篇作文的时候，承旭波已出差在外
一个多月。 对于孩子爸爸什么时候能回
来，程程妈妈说：“还不晓得呢！ ”作为警
察，承旭波对妻子和家庭的愧疚只能藏在
心里。

（图文来源：扬子晚报）

@繁芜：孩子写的字真不错！比心。

@左思右想：社会的安宁，一直有人

替我们负重前行。

@顺其自然：舍小家，为大家。为警

察叔叔点赞！为警嫂和孩子点赞！

“万物皆能卡”！暑假到了，消
防叔叔心里有点慌……

前几天下午 14 时 34 分，浙江台州临海
古城中队接到报警称，一个小男孩的嘴巴被
八宝罐子吸住了，位置在临海古城花街菜市
场门口。 古城中队出动 1 车 8 人赶往现场，
看到小男孩正手捧着一个八宝粥罐子不知所
措，罐子“挂”在了他的嘴唇上。 小男孩眼角
有泪痕，明显哭过。 报警的是孩子妈妈，正在
边上焦急地看着，好气又好笑，说儿子是把八
宝粥罐拉开，将嘴伸了进去喝里面的八宝粥，
结果形成负压，上嘴唇被吸入罐里出不来了。
消防队员经过商量后，决定找到一个地方固
定住罐子，用钉子敲入罐体，起开瓶盖。 大概
一分钟后，小男孩的嘴巴被成功“解救”，好在
嘴唇没有出血，只是有点肿。 网友们哭笑不
得，评论：“饿也要慢点吃啊！ ”

这也是暑假到了， 万能的消防员叔叔们
心里却有点慌的原因，毕竟对于这些无“孔”
不入的熊孩子，只有你想不到，没有他们卡不
到的地方……7 月 2 日， 我市一女童喝完酸
奶后，好奇地将舌头伸进了酸奶瓶中，没想到
被卡住了。消防员赶到现场发现，女童的舌头
已有点肿胀发紫， 立即小心翼翼地剪掉了瓶
口，最终，孩子的舌头被成功取出。 9 日，广西
崇左市龙州县，一小男孩在家玩耍时，因好奇
将脚伸进木质茶几的孔洞内， 随后被卡住动
弹不得。消防救援人员利用螺丝刀、铁锤等工
具一点一点破拆开凿茶几，10 分钟后小男孩
被救出。 13 日，四川简阳海上花园小区一个
小男孩在床上调皮， 结果把头卡在床头铁栏
杆里，怎么也整不出来。 14 日，山西介休一小
男孩被卡在了自家窗户的钢筋防盗网内。 被
卡的孩子说，父母外出之前，把他一个人留在
家里， 他是因为独自爬上窗户玩耍期间不慎
踩空，卡进了钢筋空隙里。消防员利用液压剪
切工具对钢筋防盗网进行剪切作业， 把男孩
救出……也怪不得“中国消防” 官方微博要
说：“得知熊孩子们放假的消息， 消防小哥们
都紧张起来了！ ”

（图文来源：都市快报、中国新闻网、@

中国消防）

@如果我是一只包子：其实拿个工具把

罐子弄个洞就可以了。

@是努力的筱筱：花式卡。

@石三伢子：万物皆能卡。

@孙校长：为啥我看了想笑。

@奶油好好次：弱小可怜又无助。

@合肥消防：熊孩子今后对八宝粥有阴

影了……

今年4月，江南大学的牡丹迎来盛开期。（浦克承 摄）

硬核礼物！孙子期末
考第一，爷爷用红花梨木
做了一个书包……

近日， 有一位会做手工的爷爷
实力秀了一把技术： 为奖励期末考
全班第一的孙子， 河北沧州的木匠
李春强花了 4 天时间， 用非洲红花
梨木制作出一个拉杆书包， 并用毛
笔写上寄语，希望孙子好好学习。 这
个书包主体高 40 厘米、宽 28 厘米、
厚 15 厘米，实用又有个性。 爷爷还
贴心地设计了滚轮和拉杆， 有了滚
轮和拉杆， 书包就可以变身成为一
个拉杆箱， 这样也方便孙子上学放
学使用，书再沉也不怕。 爷爷的礼物
引来了不少网友的羡慕， 还夸赞了
这位爷爷的手艺， 网友纷纷表示：

“带这个书包去上学的孩子一定是
整个班级最拉风的仔！ ”“也许别人
背的是名牌书包， 这孩子却可以骄
傲地说：‘这是我爷爷亲手给我做的
书包！ ’”

（图文来源：青蕉拍客、梨视频、

中国新闻社）

@Cheese&Pudding：这包老价

钱了，还有香味，带去学校哪哪都自

带气息……

@可依：期末成绩夺优，老爸用

木板给我做了副乒乓球拍。

@下车门帅锅锅：别人家的爷

爷都是很厉害的。

@白发老汉：殷殷的关怀和期

待。

@孙航：孩子，看住你的包。

小女孩约小男孩骑童
车欲上高速：跟我走吧，去
我老家做客……

7 月 13 日， 南京市八卦洲派出
所接到市民报警称， 两个孩子骑着
童车， 在通往南京长江二桥高速路
的快车道上乱逛！ 民警抵达现场时
发现，小男孩和小女孩大约三四岁，
骑着小自行车， 小男孩已经被吓得
哇哇大哭。 原来， 小女孩老家在宿
迁， 跟着母亲在八卦洲的菜场做生
意。 和附近的小男孩玩熟后，小女孩
准备把小男孩带回老家， 邀请他到
自己家做客。 两个小娃娃从菜场出
发，女孩骑着儿童车，男孩在旁一路
小跑，谁知半路被民警“拦截”。 随
后，民警将孩子们送回菜场，此时家
人才知道孩子不见了。 民警对孩子
的家人进行了批评教育。 网友在调
侃“看看人家小姑娘，再看看还在单
身的你自己……”的同时，也指出：

“可爱归可爱，这样的行为实在太危
险啦！ 多亏了好心的路人和民警，家
长不管多忙，还是要看好孩子呀！ ”

（图文来源：江苏新闻）

@魏无羡：这我看着居然酸了……

@小昕奈斯：我学前班的时候

干过这个事情，带着隔壁大一岁的

姐姐去我姑姑家（大概隔了个镇子

吧）……

@源源泫泫：一时之间不知道

说什么好。

@罗66的花路：家长心大，孩

子很有想法。

@Left_live：孩子初衷没错，也

是一段奇妙的缘分。家长需要加强

看护教育，找个时间，带上两个孩子

去老家做客，圆了孩子的心愿，也让

他们知道初衷很好，但是实现方式

需要大人的支持。

“双机场”拓展枢纽经济新空间

网友：无锡航空业建设迈出关键一步
据本报 17 日报道，近日，无锡丁

蜀通用机场全面开工， 这也是无锡通
用航空“12380”发展规划中首个开建
的真正意义上的 A 类通用机场。 据介
绍，由市交通集团、市产业发展集团、
宜兴市三方共同投资建设的丁蜀通用
机场，按照 A 类通用机场标准建设，占
地 497 亩， 跑道为 800 米×30 米，飞
行区指标为 2B，可满足运 12、赛思纳
208 等小型固定翼飞机和米—171 直
升机及其以下机型全载起降。 机场配
建综合办公楼、机库、通信、气象、动力
中心等设施， 近期可满足海星飞机新

机试飞、应急救援、飞行训练等常规通
航用途， 远期能满足当前世界大部分
主流公务机的全载起降要求。 按照计
划，机场将于 2020 年底竣工。 作为推
进锡宜一体化的重大交通基础设施项
目和无锡“一体两翼”的重要支撑，丁
蜀通用机场和通航产业园将弥补无锡
通用航空服务的短板， 为无锡打造通
航全产业链奠定基础， 对拓展枢纽经
济、提升城市能级具有重要意义。

@小马达又又：无锡丁蜀通用机

场全面开工，加速助推了锡宜一体化

发展，是无锡航空业建设迈出的关键

一步。

@晶而亮丽：终于有了计划竣工

的时间了，审批多年的丁蜀机场一定

要好好建，把无锡通航产业做大做强。

@北兮呐：是不是代表无锡未来

将大力发展通用航空旅游啦？“打飞

的”的日子近在眼前，以后利用周末短

途游不再是说说而已。

@秋日落艳北飘雪：希望有着交

通便利和产业发展优势的无锡，在通

航产业发展上也出台相应的扶持政

策，让民航通航优势互补。

经开区将新增 4000余个公共停车位

网友：疏堵结合，创新城市管理手段
据本报 16 日报道，为满足区域发

展需求， 经开区将在重点路段增设公
共停车泊位 4000 余个， 以缓解部分
路段停车矛盾突出的问题。 本报此前
报道曾指出，因前期缺乏整体规划，路
面停车基本处于无序管理状态， 尤以
观山路、万顺道、瑞景道、兴梁道等 14
条居民小区密集路段问题突出。 大量
小区停车位只对业主开放造成了路面
拥堵、小区空置的状态，多数楼宇停车
场为物业管理， 在节假日和非工作时
段处于空置状态， 车位资源不能有效
配置和释放， 这就使得原本泊位不足
的问题在一些停车需求旺盛的区域更

加凸显。 为此， 经开区此次将对首批
14 条重点道路进行统一划线增加公
共泊位，预计总数将达 4000 个。“采
用收费员 + 手持机模式先行进行管
理。 ”区综合执法局局长黄海介绍，“后
期在其他路段增加公共泊位并逐步推
进智慧停车， 对热点地区逐步推行道
板和广场停车收费， 扩大公共泊位规
模。 ”

@小烽2019：点赞！疏堵结合，先

提供一定量的车位，规定好能停车的

地方，再对乱停乱放的车辆进行罚单

处理，让违章车主心服口服，盼望早日

落实。

@伟哥：支持，经开区创新了城

市管理手段，期待对城市僵尸车也能

早日整治，否则僵尸车长期占用有效

停车位，让其他车主头疼。

@香帅：希望无锡能向上海等城

市学习，在车辆集中区域建立立体停

车场。

@……&&：这么做无疑可以缓解

随意乱停车导致的消防通道等特殊通

道拥堵问题，同时也希望政府能持续

加强对违停车的管理，保证道路的通

畅。

（小寻）

@Tiger：支持牡丹，一直以为它是国花。

@看！那有一只王胖子！：月季！不解释，天

津市花！

@冬哥?：荷花。

@Meetjoy：茉莉花。

@养乐多。：支持牡丹成为国花，牡丹富丽堂

皇，素有“花中之王”的美称，亦可彰显出我国大国

风范的品质。

@灵慧：我选大爱无私、寓意和平的向日葵

当国花。


